

**Mouvement des Aînés Vaud**  
**Procès-verbal de l'Assemblée générale du 19 mars 2024 à 14h00**  
**Au Casino de Montbenon à Lausanne**

**1.) Salutations et bienvenue**

La Présidente, Lorraine Fontannaz, souhaite la bienvenue à toutes et à tous. Elle remercie les personnes qui se sont excusées et nomme les membres du comité et leur fonction :

- Doris Sanchez, trésorière. Elle vous présentera les comptes au point 5.
- Heintz Brutsche, juriste qui intervient lors des votations.
- Marie Nora, intervenante au MdA
- Michèle Wehrli-Pasquier, représentante du groupe « Etre Grands-parents aujourd’hui »
- Jacques-Hervé Boissard, représentant du Groupe des Guides d’Accueil de Lausanne.

Les 2 scrutateurs/scrutatrices de cette AG sont nommés : M. Pierre Tissot, Mme Christiane Cavin.

Mme Fontannaz explique que les brochures « Vieillir 2030 » disposées sur les chaises seront commentées plus tard.

**2.) Adoption du PV du 14 mars 2023**

Le PV de l’année précédente est approuvé à l’unanimité moins 2 abstentions et remerciements à Nathalie Gutierrez Garcia.

**3.) Rapport de la Présidente-Lorraine Fontannaz**

L’année 2023 a été riche en événements : 50 ans, 5 évènements ! Petit retour sur les différentes manifestations :

- Coup d’envoi des 50 ans du MdA le 6 mai à Sauvabelin dans une ambiance festive avec au programme : une marche, un apéritif, des foodtrucks pour le repas, des discours de Mmes Ruiz et Chenaux-Mesnier et des participants heureux d’être là.

- Du Lavaux avec ses vignes plongeant dans le lac, en passant par la Grande Cariçaie dans le Nord vaudois pour finir par le sentier de la Truite le long du Boiron, chacune des 3 balades fût suivie d'un apéritif convivial.
- Portes ouvertes des locaux du MdA à Lausanne pour clôturer cette année anniversaire. Démonstrations de quelques activités proposées par le MdA, petit concert de l'Ensemble Menuetto et dernier apéritif du 50<sup>e</sup>.

Mme Fontannaz remercie les guides, les responsables des marches, les différents intervenants ainsi que les membres de l'assemblée qui ont répondu présents à toutes ces manifestations puisqu'au total 449 personnes ont participé.

L'avenir c'est demain ! Les membres du comité du MdA et son équipe administrative se sont réunis lors d'une journée de réflexion sur l'avenir du MdA : comment rester attractif et répondre au besoin des seniors de tous les âges ? Comment enrichir et diversifier nos offres ?

Voici quelques idées :

- Aborder des thèmes touchant la santé, comme l'alimentation, des informations sur la santé curative et palliative, la santé mentale.
  - Dans les loisirs : découvrir une ville. Imaginer des escapades de quelques jours en transports publics.
  - Développer des synergies avec certaines communes pour des projets précis.
- La liste n'est pas exhaustive. Toute proposition est bienvenue!

Concernant Vieillir 2030 : la brochure que vous avez reçue est offerte par le Département de la santé et de l'action sociale et présente la stratégie qui sera déployée dès 2024. Elle indique à titre d'exemples des mesures et des projets qui seront initiés. Ce qui est important de dire, c'est que de nombreuses associations, des professionnel-le-s de la santé et du social, des seniors ont été consulté et ont apporté leur regard sur le bien vieillir avec l'objectif de faire pour et avec les seniors. La base a été consultée et a pu s'exprimer.

Un des projets, parmi d'autre est la création du Conseil consultatif des seniors qui a déjà reçu plus de 400 demandes. Cela montre l'intérêt et la volonté des seniors de participer et de faire valoir leurs prérogatives. La sélection devra tenir compte des régions, des genres, des âges. Par ailleurs, vous y découvrirez, le projet de Grands-Parents de cœur de l'EGP (Etre grands-parents ..aujourd'hui) soutenu dans le cadre de Vieillir 2030.

Un rendez-vous à retenir c'est La table ronde du 1er octobre 2024 où le projet Vieillir 2030 sera présenté à la population vaudoise. Un groupe de travail, dont le MdA fait partie par la présence de la présidente est en train de travailler et d'imaginer une journée dynamique, ludique, vivante, créative. Vous serez informé en temps voulu.

Remerciement à : Anne, Denise, Nathalie, Noémie, Marie-Jo et Corinne pour leur travail remarquable tout au long de cette année qui a été très chargée mais aussi riche en découvertes, en relations avec vous les membres du MdA. – Le comité qui a soutenu l'équipe pour la réalisation du 50ème – Les bénévoles qui ont apporté leur savoir-faire – Les autorités aussi bien cantonales que communales qui contribuent financièrement à la réalisation des activités du Mouvement des Aînés – Les nombreuses fondations qui ont aussi contribué aux 50 ans du MdA, aux 20 ans de l'EGP et aux nombreux projets que nous développons.

#### **4.) Rapport de la secrétaire générale-Anne Schaer Tasic**

La Secrétaire générale, Anne Schaer Tasic, souhaite la bienvenue à toutes et tous.

Les activités en 2023 ont bien repris avec des chiffres encourageants : Plus de 1718 séances d'activités ont eu lieu (cours de gym, cafés philo, conférences, etc.). Au total, plus de 19188 participations aux activités ont été enregistrées. Une évolution intéressante suite à ces dernières années touchées par le Covid.

En 2023, le MdA ouvre une nouvelle région : Le Lavaux Riviera. Comme pour chaque ouverture de région, cela va prendre du temps pour développer nos différentes activités et accueillir de nouveaux membres.

Remerciement aux nombreux bénévoles qui ont grandement contribué au bon déroulement des activités de cette année anniversaire.

50 ans et 5 différents événements présentés en photos commentées par Mme Schaer Tasic. L'occasion de se remémorer de sympathiques souvenirs : une ambiance chaleureuse à Sauvabelin, une présence intergénérationnelle, la (re)découverte de notre canton grâce aux marches, aux quizz et aux lieux d'apéritif, notamment le fabuleux Manoir de St-Prex, un surprenant cours de body percussion et des participants plein d'entrain. L'occasion aussi de se remémorer les inévitables petits couacs qui ont donné quelques coups de chaud aux organisateurs : une longue file d'attente aux foodtrucks de Sauvabelin, un groupe de marcheurs « perdus » dans le Lavaux, une marche dans le nord vaudois bien arrosée ou un montage/démontage des tables de la cantine de Sauvabelin plus sportif que prévu (merci à tous les bras qui nous ont aidé).

Encore quelques chiffres pour résumé cette année 2023 :

- 1 logo créé spécialement pour l'occasion
- Un budget CHF 93'000.- obtenus grâce au soutien de différentes fondations et membres
- Plus de 40 bénévoles aux 12 marchés, mises sous plis et manifestations
- Environ 1 millier de bougies offertes par Ikea destinées à remercier nos membres
- 9239 envois de documentation pour promouvoir l'événement
- Beaucoup de bouteilles de vin vendus pour soutenir l'événement. Merci à Eduard Walter.

Remerciement à Stéphanie, Henri, Carla, Lorraine et Edouard, Françoise, Silvana, Eduard et Nadine, Gilberte ainsi que le comité et l'équipe pour leur aide.

Le MdA ayant un budget de promotion limité, Mme Schaer Tasic encourage chaque membre à parler du MdA autour de lui. Le bouche à oreille est un très bon moyen de promotion et surtout pas cher.

Finalement l'équipe administrative du MdA se présente devant l'assemblée :  
Denise Mammino, adjointe et chargée de communication  
Nathalie Gutierrez Garcia, secrétaire-comptable  
Noémie Allemann, secrétaire MdA et des Guides d'Accueil  
Corinne Simasotchi, coordinatrice régions La Côte, Nord vaudois et Lavaux-Riviera  
Marie-Jo Marquis, coordinatrice de l'EGP

## **5.) Rapport et présentation des comptes 2023**

Doris Sanchez se présente. Ancienne collaboratrice administrative du MdA, elle a maintenant rejoint le comité comme trésorière. Elle présente les comptes 2023 :

- 291 admissions ont été enregistrées contre 195 démissions. Une rentrée d'argent un peu diminuée par l'action du MdA octroyant le 50% du prix de la cotisation pour la première année de chaque nouveau membre.
- Le MdA a bénéficié d'importants dons et soutiens en 2022 (en perspective du 50<sup>e</sup> anniversaire du MdA) et 2023.
- Mauvaise surprise concernant le montant de subvention cantonale octroyé au MdA qui est plus bas que prévu. Le MdA va essayer d'obtenir plus de subvention pour les années à venir.

- Très grande progression des revenus d'activités entre 2022 et 2023 qui passent de CHF 137'545.- à 190'853.-. Plus d'activités, donc plus de charges liées aux activités également.
- Recettes diverses plus importantes qu'en 2022 notamment grâce à la vente de vin du 50<sup>e</sup>.
- L'utilisation des fonds est importante puisqu'utilisée pour le 50<sup>e</sup>.
- Les salaires et frais de personnel ont augmenté
- Les assurances coûtent un peu plus cher en raison de l'acquisition d'une assurance pour la protection contre les problèmes informatiques.
- Le total des charges et la perte s'explique par la subvention plus basse que prévue ainsi que la perte sur les activités.
- Les comptes caisse et PostFinance sont moins fournis qu'en 2022 puisqu'ils ont été utilisés pour le 50<sup>e</sup>.
- Découvert de CHF 27 810.- en fin d'année 2023.
- Un bilan finalement pas très représentatif de ce qu'il s'est réellement passé en 2023.

## **6.) Rapport de l'organe de révision**

La Secrétaire générale, Anne Schaer Tasic, lit le rapport de l'organe de révision effectué par CF Révision Vaud SA.

## **7.) Approbation des comptes et de la gestion**

Comptes approuvés avec majorité massive à l'exception d'une abstention.

## **8.) Présentation et adoption du budget 2025**

Anne présente le budget 2025.

La grande différence entre le budget 2024 et le budget 2025 : le MdA va solliciter davantage l'aide des communes et du canton. On espère des revenus d'activités plus importants que les années précédentes. Les frais de personnel sont plus élevés car plus il y a d'activités proposées, plus nombreux sont les intervenants/prof. Les frais administratifs sont augmentés pour permettre la promotion et l'envoi de brochures. Le budget 2025 est déficitaire, avec l'espoir que les chiffres seront meilleurs. Quand une nouvelle région s'ouvre, on anticipe des pertes, car les activités démarrent généralement à perte.

Plusieurs personnes de l'assemblée interviennent pour partager leurs craintes quant au budget déficitaire. Certains doutent que le MdA atteignent ses objectifs fixés sur les produits des activités.

Le budget 2025 est adopté malgré 2 voix contraires et 5 absentions.

### **9.) Fixation de la cotisation annuelle du MdA**

Heinz Brutsche informe que le MdA propose de maintenir les cotisations telles qu'elles sont fixées aujourd'hui et de maintenir également la promotion de 50% du prix de la première cotisation des nouveaux membres.

Un membre questionne sur les moyens de promotion du MdA. Réponse donnée : Envoi de documentations, accueil des nouveaux retraités, présence du MdA sur différents marchés vaudois.

Un membre propose de ne pas limiter nos appels de dons aux membres du MdA mais d'élargir notre public visé.

Autre question d'un membre : est-ce possible pour un couple mère-fille vivant ensemble de bénéficier de la cotisation couple ? Réponse : à discuter hors AG.

Plusieurs personnes dans l'assemblée ne sont pas convaincues par la promotion du MdA adressées aux nouveaux membres (1<sup>ère</sup> cotisation à 50% du prix). La question est soumise au vote de l'assemblée :

44 personnes votent pour le maintien des cotisations actuelles sans promotion  
24 personnes votent pour le maintien des cotisations actuelles avec promotion

Au vu du résultat du vote, la promotion de 50% est supprimée pour 2025.

Denise Mammino précise que lorsqu'il n'y avait pas la promotion 50%, les membres payaient dès septembre CHF 25.- pour la cotisation de l'année en cours, donc cela ne fait pas une grande différence finalement.

### **10.) Election/Réélection du Comité**

Deux personnes ont souhaité se retirer du comité :

Marie Nora se retire après 14 ans au comité. Mme Fontannaz résume le parcours de Marie au sein du comité et la remercie avec un cadeau. Marie nous raconte son plaisir qu'elle a eu à faire partie du MdA notamment en enseignant le yoga des yeux, cours qu'elle va continuer à donner.

Jacques-Hervé Boissard quitte le comité après un mandat de 3 ans. Anne prend la parole pour présenter M. Boissard, un excellent guide du MdA qui a mené plusieurs projets touristiques tels que les 750 ans l'Eglise St-François. Il continue ses activités auprès des guides du MdA. L'équipe du MdA se réjouit toujours de ses visites du mercredi au MdA (et des biscuits et des fruits livrés pour l'occasion).

Heinz Brutsche et Michèle Wehrli-Pasquier sont réélus par acclamation.

Le comité propose deux personnes pour succéder aux sortants :

Nicolas Xantopoulos, Guide d'accueil de Lausanne depuis 10 ans, est élu par acclamation.

Carlos Sanchez, expérimenté dans la promotion, est élu par acclamation.

## **11.) Election/Réélection de l'organe de révision**

Heinz Brutsche informe que le mandat de l'organe de révision arrive à son terme. Le comité propose de le réélire. L'organe de révision est réélu à l'unanimité.

## **12.) Propositions individuelles et divers à transmettre par écrit**

Une proposition individuelle avait été adressée au comité avant l'AG. Elle va être traité en interne en accord avec la personne concernée (la proposition ne concernait pas directement les activités du MdA).

Un membre de l'assemblée souhaiterait discuter d'un accord/d'une réduction possible pour les membres du MdA qui souhaitent voir les concerts des sociétés de chorales vaudoises. Mme Schaer Tasic répond qu'il peut sans autre prendre contact avec le MdA qui est ouvert à cette idée.

Lorraine Fontannaz remercie l'assemblée.

Séance levée à 15h30 et suivie d'une conférence sur le Parc régional du Jorat par sa directrice, Sophie Chanel.

Présentation : Au cœur de la plus grande forêt du Plateau suisse, le Parc naturel du Jorat permet d'augmenter la biodiversité, d'accompagner les activités des visiteurs et de renforcer la gestion durable des ressources du Jorat.

Lorraine Fontannaz  
Présidente

Noémie Allemann  
Secrétaire